

THE NEW YORK TIMES Y AGENCIAS

Ucrania lanzó ayer un ataque coordinado a gran escala contra varias bases aéreas en Rusia, el mismo día en que una ofensiva rusa contra una base de entrenamiento militar ucraniana causó la muerte de al menos 12 soldados.

Los ataques cruzados se produjeron un día antes de que ambas partes se sentaran a negociar una nueva ronda de alto el fuego en Estambul.

El Ministerio de Defensa ruso afirmó que drones ucranianos habían atacado aeródromos en cinco regiones: Murmansk, Irkutsk, Ivanovo, Ryazan y Amur. Varios aviones se incendiaron en las regiones de Murmansk e Irkutsk, pero los demás ataques fueron repelidos, según informó el ministerio en un comunicado, en el que añadió que no hubo víctimas.

Esos detalles no pudieron verificarse de forma independiente, pero el comunicado del ministerio se produjo horas después de que un funcionario de los servicios de seguridad de Ucrania, conocidos como S.B.U., afirmara que se estaba llevando a cabo una operación a gran escala con drones.

El funcionario, que habló bajo condición de anonimato para discutir una operación de inteligencia delicada, dijo que decenas de aviones resultaron dañados. No fue posible confirmar de forma independiente esa afirmación de inmediato, pero los bloqueros militares rusos se apresuraron a opinar sobre lo que parecía ser un fracaso significativo de las defensas.

Un día negro para la aviación rusa

"Hoy será recordado como un día negro para la aviación de largo alcance rusa", se lee en una publicación del canal de Telegram llamado Fighterbomber, que se cree que está dirigido por el capitán Ilya Tumanov, del Ejército ruso. Añade: "Y el día aún no ha terminado".

"Un resultado absolutamente brillante. Un resultado independiente de Ucrania. Un año, seis meses y nueve días desde el inicio de la planificación hasta la ejecución efectiva. Nuestra operación de mayor alcance hasta la fecha", escribió el Presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, en un mensaje en Telegram.

La subdirectora de la oficina presidencial de Ucrania, Iryna Vereshchuk, afirmó que los servicios de seguridad habían "establecido un nuevo nivel de

De acuerdo con autoridades de Kiev

Ucrania lanza un ataque a gran escala contra bases aéreas en Rusia

El Ministerio de Defensa ruso afirmó que drones ucranianos atacaron aeródromos en cinco regiones y que varios aviones fueron incendiados.



EL JEFE del Servicio de Seguridad de Ucrania, Vasyl Malyuk, mira un mapa que muestra una base aérea militar rusa.



EL SERVICIO DE SEGURIDAD de Ucrania mostró ayer fotos de drones militares ucranianos, en medio de la invasión rusa de Ucrania.

un misil ruso mató a soldados reunidos para una ceremonia de entrega de premios en el sur de Ucrania a finales de 2023, han suscitado dudas sobre los protocolos de seguridad.

Nueva reunión para un posible acuerdo

Los ataques cruzados se produjeron en vísperas de otra ronda de conversaciones de paz en Estambul, propuesta por Moscú. Aunque Kiev había insistido en que quería ver un memorándum prometido en el que se esbozaran las condiciones del alto el fuego de Rusia antes de enviar a ningún funcionario a las conversaciones, el Presidente Zelenski anunció ayer que Kiev enviaría una delegación.

No dijo si Ucrania había recibido el memorándum. En una publicación en las redes sociales, Zelenski solo declaró que se había reunido con altos dirigentes y que había "definido nuestras posiciones" antes de las conversaciones de hoy en Estambul, donde el ministro de Defensa, Rustem Umerov, encabezará la delegación de Ucrania.

Los funcionarios ucranianos han acusado al Presidente Vladímir Putin, de Rusia, de ganar tiempo en las negociaciones.

Horas antes del ataque a la base de entrenamiento militar, Rusia lanzó lo que, según funcionarios ucranianos, fue el mayor ataque aéreo combinado nocturno contra el país desde el inicio de la guerra.

La Fuerza Aérea de Ucrania dijo que Rusia lanzó 472 drones y siete misiles durante la noche. Afirieron que la mayoría de los drones y tres de los misiles fueron interceptados, pero que al menos 18 objetivos fueron alcanzados. Aunque la Fuerza Aérea no proporcionó más detalles sobre lo que fue alcanzado, las autoridades locales de la región de Kiev afirmaron que al menos 10 viviendas habían sufrido daños. Las autoridades locales también informaron de daños en la región de Kirovohrad, en el centro de Ucrania, y en la región nororiental de Járkov.

Moscú investiga derrumbe de puentes como "actos de terrorismo"

Dos puentes se derrumbaron tras producirse explosiones en el suroeste de Rusia, cerca de la frontera con Ucrania, dejando al menos siete muertos, según las autoridades rusas, que investigan "actos de terrorismo".

"A lo largo de la noche, el Presidente (Vladimir Putin) recibió informes del (servicio de inteligencia ruso) FSB y del Ministerio de Situaciones de Emergencia sobre los sucesos que afectaron a trenes en las regiones de Kursk y Briansk", escri-

bió el Kremlin en Telegram.

El derrumbe de los dos puentes ha sido clasificado como actos de terrorismo", declaró Svetlana Pe-trenko, portavoz del Comité de Investigación ruso, citada por la agencia estatal de noticias RIA.

En la región de Briansk, "un puente vial se derrumbó como resultado de una explosión", dijo el Comité de Investigación ruso en un comunicado. En Kursk, "un puente ferroviario también fue destruido por una explosión", agregó.

El comandante de las Fuerzas Terrestres de Ucrania, el general de división Mykhailo Drapaty, presentó su dimisión tras el ataque a la base, en la región de Dnipro, afirmando en un comunicado que sentía "una responsabilidad personal por la tragedia".

"Un Ejército en el que los comandantes asumen la responsa-

bilidad personal por la vida de su gente está vivo. Un Ejército en el que nadie rinde cuentas por las pérdidas muere desde dentro", afirmó.

El Ejército ucraniano dijo que estaba investigando las circunstancias, pero hizo hincapié en que no había una concentración masiva en el momento del ataque.

que, en un aparente intento de demostrar las lecciones aprendidas de incidentes anteriores.

"En el momento en que se anunció la alerta de ataque aéreo, todo el personal se encontraba en refugios, excepto aquellos que quizás no tuvieron tiempo de llegar a ellos", afirmó Vitali Sarantsev, portavoz de las

Fuerzas Terrestres de Ucrania, en una entrevista con los medios de comunicación ucranianos.

El Ejército ucraniano no suele revelar las cifras oficiales de víctimas, que se consideran secreto de Estado y son un tema muy delicado en el país. Los ataques anteriores con un gran número de víctimas militares, como cuando